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C’est avec ces mots, symboles des Jeux qui rassembleront le monde entier dans notre beau pays, et avec l’éclat de la flamme 
olympique dans notre arrondissement, que je vous souhaite une bonne et heureuse année.

Après une année 2023 où l’inflation et la crise de l’énergie ont contraint le budget de la commune, notre équipe a réussi à 
maintenir le cap tout en engageant de nombreux projets et en organisant les événements festifs auxquels vous êtes attachés. La 
période que nous traversons est difficile à plus d’un égard mais nos services publics n’ont pas démérité. Notre principal objectif 
est de vous accompagner au mieux dans la vie quotidienne, en faisant de notre commune une ville écologique, éducative et 
bienveillante.

Raillencourt Ste Olle avec vous et pour vous !
En 2024 nous vous proposerons encore d’autres moments pour nous rassembler, tels que ceux qui font la trame de ce bulletin 
et que je vous invite à découvrir pour partager vos impressions. Une fois de plus je veux remercier ici le travail de nos équipes 
et de tous ceux qui ont contribué à la réalisation de ce nouveau numéro. 

En vous souhaitant une très belle année 2024 et une bonne continuation de notre bien-vivre à Raillencourt Ste Olle.

« Plus vite, plus haut, plus fort, ensemble ! »

Bien sincèrement,
Bernard de NARDA, Maire
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Avec ce numéro qui accompagne 
les vœux, les exemples sont 
nombreux de cet esprit de solidarité 
qui anime nos associations, 
qu’elles mettent leur énergie au 
service d’une cause, ou qu’elles 
se consacrent habituellement au 
service des habitants, chacune 
dans leur domaine.

Et les actions culturelles mises en 
œuvre par la commune participent 
de ce même esprit, que ce soit 
pour mettre le livre à la portée 
de tous, pour partager une 
pratique musicale ou artistique, 
ou même changer notre regard 
sur le handicap, en attendant de 
nouvelles rencontres ...

Car nous poursuivons tous le 
même but, celui de vouloir égayer 
et enrichir notre quotidien, à 
commencer par celui de nos jeunes
en leur offrant un cadre privilégié !

Bonne année 2024.
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Car elle est le fruit de longs mois d’études et de travaux pour un chantier de réhabilitation qui aura duré le temps 
d’une année scolaire, avant de pouvoir y accueillir à nouveau les élèves en octobre de l’année dernière. Et les 
enfants eux-mêmes avaient bien compris l’importance de l’enjeu en s’adressant au « capitaine » pour lui chanter 
« Plus haut » la chanson de Claudio Capeo, dont certaines paroles font écho à cette mission citoyenne de l’école 
mise en exergue par le maire.

En se référant donc à Victor Hugo, grand défenseur de l’école publique, Bernard de NARDA insistait sur l’importance 
de l’école et de sa mission quand « instruire, c’est construire », dans son contexte initial d’éducation comme au sens 
littéral du verbe. Il remerciait dans son discours tous les partenaires de ce projet, de l’architecte aux entreprises, 
en passant par les enseignants, les élèves et leurs parents, qui en ont « supporté les gênes inévitables », pour 
avoir permis l’aboutissement de cet énorme chantier malgré les aléas d’une conjoncture difficile. Ce que n’ont 
pas manqué de confirmer le vice-président départemental, lui-même chargé de l’aménagement du territoire, en 
rappelant l’aide financière apportée, comme le nouveau sous-préfet, qui se réjouissait d’avoir pu inaugurer en 
premier un lieu aussi symbolique qu’une école avec ce qu’elle représente pour la commune.

« L’école, c’est la vie, c’est l’avenir ».

Plus qu’une simple réhabilitation énergétique, c’est en effet une véritable rénovation qui fait de leur école « un 
lieu d’apprentissage durable, harmonieux et actuel », comme ont pu le constater les invités en visitant des classes 
« inondées de lumière » et dotées des meilleurs équipements. Et le film du chantier, qui était projeté dans le hall 
magnifiquement décoré d’un planisphère géant, montrait l’ampleur des travaux qui ont permis de transformer une 
école des années soixante en une véritable « école du futur », grâce aux efforts conjugués de la commune, de l’État, 
du département et de la région.

- dans le cadre d’OCTOBRE ROSE
avec le concours de la Pétanque Ste Olloise (1600€) 

- dans le cadre du TÉLÉTHON 2023
avec le concours du TTC RSO pour un total hors cagnotte de 1050€

A l’heure où d’autres communes organisent leur traditionnelle 
cérémonie des vœux, le maire de Raillencourt Ste Olle a 
choisi d’affecter le budget habituellement alloué à cette 
manifestation au versement d’une aide financière à l’une de 
ces communes encore affectées par les nouvelles inondations. 
Une délibération sera prise très prochainement en conseil 
municipal pour valider le montant de la subvention et le choix 
de la commune bénéficiaire.

Pas de cérémonie des vœux cette année à Raillencourt Ste Olle mais un 
geste de solidarité envers les communes sinistrées du Pas-de-Calais en 
leur réservant cette part du budget communal.

et de la section des Millepattes du Club de Loisirs (890€)
soit un chèque de 2490€ au profit de l’association EMERA
sur les 15000€ versés par les communes participantes de la CAC

En accueillant les personnalités invitées à l’inauguration officielle de l’école élémentaire Joseph Ringeval ce 
mardi 26 septembre, Bernard de NARDA mettait enfin un terme à un projet qui a mobilisé toutes les énergies 
durant les premières années de son mandat. C’est en présence de nombreux élus de l’arrondissement, de 

l’inspecteur de l’Éducation Nationale, du président des DDEN et de la nouvelle directrice accompagnée de son 
équipe, qu’il coupait le ruban symbolique avec Fayçal DOUHANE, le nouveau sous-préfet de Cambrai et Nicolas 
SIEGLER, vice-président du Conseil départemental, pour découvrir ensuite avec eux la plaque commémorative qui 
inscrit dans la brique cette renaissance de l’école.

26 SEPT.

«Instruire c’est construire»
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Des vacances en musique

Si les vacances de la Toussaint sont souvent synonyme de grisaille, celles qu’ont vécues les enfants du CLSH 
leur ont au moins permis d’oublier le mauvais temps, pour certains grâce à la musique et plus encore pour les 
ados qui ont pu faire l’expérience d’un séjour en gîte.

Au total ce sont 127 enfants de 4-10 ans et 42 ados de 11-17 ans, dont 17 pour le mini-camp qui ont profité de 
ces deux semaines de vacances, encadrés par 13 animateurs pour les jeunes sous la direction d’Audrey et par trois 
autres pour les ados sous la direction de Nicolas. Au-delà des activités habituelles d’un centre aéré, entre pratiques 
sportives, jeux de société ou travaux manuels, le plus souvent à l’intérieur, ils ont tous préparé et fêté Halloween 
sous la forme d’une kermesse commune, et profité d’une sortie à Nausicaa le 27 octobre. Et la deuxième semaine 
les jeunes ont découvert le nouveau bowling du Mirage à Cambrai, tandis que les ados qui n’étaient pas partis en 
séjour s’essayaient au parcours Ninja Warrior du complexe de loisirs Osmose au Cateau.

Le Relais Petite Enfance accueille les plus petits les mardi et vendredi matin de 9h30 à 11h00 pour des 
ateliers d’éveil ouverts aux assistantes maternelles de la commune, mais propose également des ateliers 
parents enfants environ une fois par mois pour les 0-6 ans et 6-11 ans.
C’est aussi un service à destination des parents employeurs et des assistantes maternelles pour la recherche 
d’un mode de garde, un renseignement concernant l’embauche et la rémunération ou même le métier 
d’assistante maternelle.
Sur rendez-vous le lundi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h30 ou le vendredi de 13h30 à 16h00.

L’ALSH (Accueil de Loisirs Sans Hébergement) accueille les enfants de 3 ans et demi à 10 ans et demi (jusque 
fin CM2) et fonctionne aux vacances de Toussaint - février- printemps et été (5 semaines). Les inscriptions 
se font par téléphone 3 à 4 semaines avant le démarrage des vacances dans la limite des places disponibles. 
Chaque semaine de vacances une sortie est proposée aux enfants et le reste du temps les animateurs/
animatrices organisent des activités manuelles ou sportives, des ateliers cuisine et des grands jeux, selon un 
planning qui est affiché à l’entrée.
Pour les prochaines vacances de février inscriptions dès le mardi 6 Février à partir de 8h30.

L’accueil Ados pour les 11 ( ou 10 ans si entrée en 6°) -17 ans fonctionne pareillement aux vacances de la 
Toussaint - février- printemps et été (5 semaines). Les inscriptions se font par téléphone 3 à 4 semaines 
avant le démarrage des vacances dans la limite des places disponibles.
Comme pour les enfants une sortie leur est proposée chaque semaine, ou même un séjour hors de la 
commune, et le reste du temps leurs animateurs/animatrices organisent des activités manuelles ou 
sportives, des ateliers cuisine et des grands jeux, selon un planning qui leur est propre.
Pour les prochaines vacances de février inscriptions dès le mardi 6 Février à partir de 8h30.

Mais en dehors de ces périodes de vacances, le service Enfance & Jeunesse intervient à la fois dans la surveillance 
de la cantine dans nos deux écoles, l’animation de la garderie périscolaire, et les activités du mercredi, en fonction 
de l’âge des enfants qui le fréquentent :

les mercredis éducatifs de 7h30 à 18h30 tous les mercredis en période scolaire pour les enfants de 3 ans et 
demi à 10 ans et demi (jusque CM2) sur inscription préalable dans la limite des places disponibles, avec un 
même éventail d’activités manuelles et sportives et parfois d’autres animations telles que des kermesses ou 
un spectacle de Noël.

les mercredis ados de 14h00 à 18h30 tous les mercredis après midi en période scolaire pour les ados de 11 
ans (ou 10 ans si entrée en 6°) à 17 ans. Diverses activités leur sont également proposées selon leurs envies 
et leur temps de présence.

la garderie périscolaire pour les enfants de l’école Ringeval (2 ans - 11 ans). Il s’agit d’une garderie qui leur 
est proposée le matin de 7h15 à 8h15 et le soir de 16h30 à 18h30. Les animatrices proposent des activités 
aux enfants selon leurs envies et les thèmes du moment et conduisent elles-mêmes les enfants à l’école le 
matin ou vont les chercher le soir.

Pour tout renseignement ou inscription, appeler le service jeunesse au 03-27-72-41-91.

Mais ce furent aussi des vacances en musique car dans le cadre du projet avec Orizon, 40 enfants ont aussi eu la 
chance de participer à un stage d’initiation instrumentale et d’assister ainsi à la répétition des bois et cuivres puis 
des instruments à cordes le vendredi matin, avant de jouer leur propre partition en deuxième partie du concert 
donné par l’orchestre symphonique le samedi 4 novembre.

Quant au séjour des ados à Douchy les Ayette (près d’Arras), proche d’une base nautique, la vie au gîte était 
d’abord rythmée par les tâches de la vie quotidienne, comme la cuisine ou le nettoyage, et les nuits en dortoirs 
séparés. Mais ce sont surtout les activités sportives comme la pratique du VTT, la course d’orientation et le tir à 
l’arc, sans oublier les descentes à skis sur la piste de Noeux les Mines qui leur auront permis de bien profiter de 
ces vacances.
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Nous en parlons régulièrement dans ce bulletin, comme ici à l’occasion des vacances scolaires ou lors 
d’événements en lien avec leurs activités, et la notoriété de ce service a franchi depuis longtemps les 
frontières de la commune. C’est notre Service Enfance & Jeunesse qui se décline en différents secteurs 

d’activités (voir l’organigramme) à destination de nos enfants, depuis la petite enfance jusqu’à l’adolescence, grâce 
au double financement de la commune et de la CAF.

ORGANIGRAMME DU SERVICE ENFANCE & JEUNESSE

L’accueil des jeunes  dans notre commune
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105ème anniversaire de la libération

Des petites « sentinelles de l’oubli »

Six ans après l’inauguration de la stèle érigée en leur honneur, les Anciens Combattants et leurs porte-
drapeaux étaient à nouveau réunis avec les élus au Square des Canadiens pour commémorer le 
105ème anniversaire de la libération de nos trois communes, Raillencourt, Sailly-lez-Cambrai 

et Sainte Olle, les 28 et 29 septembre 1918, par le 44ème Bataillon d’Infanterie de l’Armée 
Canadienne, lors de l’offensive des Cent jours. Au total ce sont 613 soldats venus d’outre-
atlantique, en grande partie canadiens, mais aussi du Royaume Uni, qui sont tombés au champ 
d’honneur sur notre territoire, de très jeunes gens pour la plupart, nous dit Michel DEZ, à qui 
nous devons aujourd’hui de vivre libres. Ils sont inhumés et reposent pour l’éternité dans les 
cinq cimetières de nos deux communes.

A l’image de la flamme qui brûle en permanence sous l’Arc de triomphe depuis le 11 novembre 
1923 « pour ne jamais oublier le prix de la victoire », des générations de français continuent 
de perpétuer la mémoire de « tous ceux qui sont morts pour la France ». Cette année 

encore les enfants de nos deux écoles s’étaient rassemblés devant nos monument aux morts, 
aux côtés des élus et des anciens combattants, pour se faire à leur tour les interprètes de « nos 
mémoires reconnaissantes ».

Le maire lui-même, en joignant sa voix à celle de Michel DEZ avant de déposer une nouvelle 
gerbe au pied du monument, a voulu témoigner « le temps d’un discours » de la nécessité de 
perpétuer cette mémoire collective. Et de conclure : « Notre honneur aujourd’hui est de la préserver 
pour demain ».

Après la lecture du message de l’UFAC par le président Michel DEZ, qui rend hommage non 
seulement aux poilus mais aussi aux victimes « de toutes les guerres », les enfants ont ensuite 
mêlé leurs voix à celles de toutes ces « sentinelles de l’oubli » qui commémorent chaque année 
leur souvenir, en lisant le message officiel du ministre des armées. Mieux encore, au cimetière de 
Ste Olle, ceux de l’école Ringeval ont choisi ensuite de « porter l’oriflamme » que leur confie justement 
John Mac Grae dans son fameux poème où il évoque ce « Champ d’honneur » et les coquelicots qui y 
fleurissent comme autant de symboles de leur sacrifice.

De leur côté, à Raillencourt, les élèves de l’école Jules Ferry se sont partagé la lecture de ces « Lettres 
de poilus », poignantes de vérité, quand un fils écrit ses souffrances à sa mère, en se demandant 
par quel miracle il a échappé à la tuerie de Verdun, ou celle plus confiante de ce mari qui se 
réjouit auprès de sa jeune épousée des victoires remportées grâce « au poids » de l’artillerie. 
Des témoignages vivants pour honorer la mémoire de tous ces soldats avant de chanter pour 
eux la Marseillaise avec la même ferveur que leurs parents. Et le maire qui tendait le micro aux 
enfants au fil de leurs interventions rendait lui-même hommage aux derniers « morts pour la 
France » de l’année, avant de tous les remercier, ainsi que les directrices et les enseignants des 
deux écoles, d’avoir si bien servi notre devoir de mémoire, aux côtés de nos porte-drapeaux, 
pour ce 105ème anniversaire de l’armistice.

Avec la participation de Adixia, Jules, Julia, Lina, Tony, pour l’école Joseph Ringeval et de 
Baptiste, Léana, Louann, Nayla, Noémie, Nolan, Solène, pour l’école Jules Ferry.
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La commune ne les oublie pas

Voilà seulement vingt ans que le mémorial du quai Branly a été érigé en mémoire de tous ceux qui sont 
« morts pour la France » mais également « de toutes les victimes de la guerre d’Algérie et des 
combats au Maroc et en Tunisie ». En se réunissant pour cet hommage national devant notre 

propre stèle, nos Anciens Combattants d’AFN veulent nous rappeler qu’ils sont tributaires de ce 
devoir de mémoire et qu’ils se doivent de le faire partager aux jeunes générations. C’est le 
sens de cette cérémonie, telle que l’affirme du moins le message de l’UFAC énoncé par leur 
président Michel DEZ, et plus largement encore celui du Secrétaire d’État lu par notre maire 
Bernard de NARDA, pour qu’on n’oublie pas, «ni le sacrifice de ceux qui ne sont pas revenus», 
comme le brigadier André Vasseur et lieutenant François-Xavier Black, « ni la peine de ceux 
qui restent ».
« Pour regarder l’histoire en face, et servir la vérité, sans rien effacer, sans rien oublier ». C’est 
pourquoi, après le traditionnel dépôt de gerbe, la cérémonie s’est poursuivie en mettant à 
l’honneur ceux qui en témoignent encore, en distinguant ainsi trois de nos Anciens Combattants 
pour leur fidélité et leur dévouement : Michel THELLIEZ, Jean RINGEVAL et Guy FONTAINE.

Un repas des aînés
très festif

Pour sa 2ème édition d’après Covid, le repas des aînés a tenu toutes ses promesses, 
car si la commune avait choisi cette année de confier à une même société la 
gestion de la restauration et de l’animation musicale, le maître mot reste 

toujours la convivialité et la bonne humeur. En les accueillant au Tordoir ce dimanche 
29 octobre, dans une salle richement décorée aux couleurs de l’automne, Bernard de 
NARDA mettait justement l’accent sur « le plaisir partagé » et la satisfaction pour les 
élus de choyer ainsi leurs aînés qui sont « la mémoire vivante de notre commune ».

Et l’ambiance se voulait aussi chaleureuse, tant au niveau de l’accueil tout sourire 
de la jeune équipe de serveurs, que de la part des deux animateurs vedettes du Live 
Music Group, que le maire présentait comme des troubadours des temps modernes. 
Mais avant même qu’ils ne viennent chauffer la salle, Bernard de NARDA a voulu 
témoigner du respect et de la gratitude que la commune doit à ses aînés, en honorant 
déjà la doyenne et le doyen de cette assemblée, Marie-Antoinette PLATEAU (92 ans) 
et Gérard PETIT (90 ans), à qui les plus jeunes de nos élus, Audrey PETIT et Jean-
William HALAT, ont offert un joli bouquet de fleurs. Le maire adressait ensuite ses 
remerciements à l’équipe technique et à nos décorateurs de salle, Alfred et Bernard, 
ainsi qu’à son adjointe Brigitte BROGNET et aux membres de la Commission des fêtes 
qui avaient préparé la salle, avec une mention particulière à Florie pour la décoration 
originale des tables et le pliage des serviettes, et à Laura pour la jolie présentation 
des menus.

La fête pouvait commencer, et en guise d’apéro, Christophe et Frédéric « de Nice » 
chauffaient déjà la salle où les aînés s’étaient rassemblés, sinon par affinité, du moins 
par quartiers, et rivalisaient ainsi de la voix pour leur répondre. Le ton était donné et 
nos animateurs interprétaient tour à tour ou ensemble, des chansons que le public 
pouvait reprendre à l’unisson ou qui invitaient à la danse, au rythme de l’accordéon, 
du synthé et des percussions. Et nos aînés ne s’en sont pas privés en évoluant très 
nombreux sur la piste entre les différents plats, toujours servis rapidement par 
de jeunes serveuses et serveurs aux petits soins avec eux. Au final, une ambiance 
particulièrement festive, à l’image d’une assemblée toute entière faisant « tourner les 
serviettes », ou celle d’un maire devenu chauffeur de salle au point d’en perdre la voix, 
et un savoureux repas très bien « orchestré » par des animateurs aussi entraînants 
que talentueux.

C’est une autre conséquence 
sans doute plus agréable du 
réchauffement climatique, mais 

nos jardins n’ont pas encore perdu 
toutes leurs couleurs, et on peut encore 
admirer ceux des lauréats du concours 
de l’année. Après une éclipse de quatre 
ans, le nouveau millésime du Concours 
des maisons et jardins fleuris n’avait 
réuni cependant qu’une quinzaine de 
participants que la commune avait donc 
invités à une petite cérémonie pour y 
recevoir leur prix, en présence du maire 
et de quelques élus.

En les remerciant en tant qu’adjoint chargé 
du cadre de vie, de leur contribution au 
fleurissement de la commune, Jean-Yves 
DEZ soulignait la difficulté parfois pour 
le jury de départager les candidats mais 
aussi la volonté de la commune de tous 
les récompenser, indépendamment du 

classement final.

Assisté de Brigitte BROGNET, il a donc 
remis leur prix aux trois premiers du 
concours 2023, et appelé un par un tous 
les autres participants pour leur remettre 
une petite composition florale, avant de 
partager avec eux la coupe de l’amitié. 
Espérons qu’ils soient d’autant plus 
nombreux l’année prochaine à perpétuer 
cette tradition « pour rendre notre ville 
toujours plus attrayante et rayonnante ».

CLASSEMENT DU CONCOURS 2023

1er prix : Mr et Mme DUPLOUY
2ème prix : Mr et Mme ROBERT

3ème prix : Mme Madeleine OBLED

29 OCT. 29 SEPT.

11 NOV.

02 DEC.

DES JARDINS
ENCORE BIEN FLEURIS

28 OCT.



RSO Animation
fait sa rentrée

En se réunissant pour leur assemblée générale ce premier samedi de septembre, 
les membres de RSO Animation étaient heureux de leur double bilan, entre les 
prestations musicales de la Banda Ste Olloise et le parcours sportif de Vélo-

santé. Après une année 2022 particulièrement fertile en animations et sorties, leur 
président Bernard DECRONAMBOURG se félicitait en effet que cette activité se 
poursuive au même rythme en 2023, au point qu’il leur avait été difficile de faire 
leur assemblée avant l’été.

Car sans parler des locations de vaisselle et de la décoration festive des salles 
communales, dont ils sont devenus les spécialistes, l’essentiel de ces animations 
vient des prestations de la Banda, qu’elle participe aux manifestations locales 
(brocante de Raillencourt, Octobre Rose) ou extérieures à la commune (Les Rues 
des Vignes, Sauchy Lestrées, Proville, et même Le Nouvion en Thiérache), ou qu’elle 
organise ses propres animations (fête de St Nicolas, Messe catalane). Mais comme 
le signalait Alfred CORDIER, leur secrétaire et presque doyen, la réduction de 
l’effectif des musiciens (25) ne leur permet plus d’envisager de louer les services 
d’un imprésario pour d’autres contrats extérieurs. Malgré ce manque à gagner, 
l’état des finances, confirmé par Marie-Claude DESSORT, traduit le bon équilibre 
des recettes et dépenses, même sans recourir à aucune subvention, ce que notre 
adjointe aux fêtes, Brigitte BROGNET, trouvait pourtant légitime au regard de l’aide 
que RSO Animation apporte à la commune.

Et la section Vélo-Santé n’est pas en reste, riche des cotisations de ses 13 vaillants 
adhérents, qui multiplie les échappées hebdomadaires et les entraînements sur 
home trainer, et s’offre même une coupe à l’occasion en participant aux sorties 
organisées par d’autres clubs cyclotouristes ( Iwuy, Neuville, Escaudoeuvres, 
Cambrai). Bref une association toujours aussi dynamique, comme le constatait le 
maire, avant d’en féliciter les membres et de partager avec eux le pot de l’amitié.

Car nos vaillants cyclistes sont aussi galants que dévoués, 
et ils ont ainsi assuré la sécurité du passage de la course 
cycliste féminine internationale qui traversait notre 
commune ce samedi 9 septembre, malgré la chaleur et 
l’absence d’autre public que celui des riverains, davantage 
intéressés par la caravane publicitaire, et la présence des 
motards de la Garde Républicaine !

Mais avec les lendemains de fête, il faut 
reprendre les bonnes habitudes. Régime et 
sport sont de rigueur. La salle de remise en 
forme est donc rouverte jusqu’aux beaux jours, 
avant de reprendre les sorties extérieures. 
Vélo de route, VTT, par groupe de niveau, 
sur des parcours de 15, 30, 50 kms, le jeudi 
et le dimanche de 9h à 12h, moyennant une 
cotisation annuelle de 50€ (avec assurance) 
donnant accès à la salle. Outre les échappées 
avec d’autres clubs, une sortie organisée par Vélo-santé est à l’étude. Inscriptions 
aux jours et heures d’ouverture. Bonne année sportive à tous !

A l’instar de nombreuses communes qui participent à cette campagne de sensibilisation en organisant au 
moins une marche rose, la section des « Millepattes » du Club de Loisirs animée par Evelyne LEMAIRE, 
n’échappait pas à la règle encore cette année en invitant les habitants à les suivre, ce samedi 7 octobre au 

départ du Tordoir, pour une marche semi-nocturne.Et une première « échappée »

S’il l’avait lui-même annoncée lors 
de l’assemblée générale du 6 juin, 
Jean-Luc VASSAUX n’imaginait 

sans doute pas que la fin prochaine de 
son mandat entraînerait aussi vite un 
tel « matche » autour de sa succession. 
Convoqués pour une nouvelle AG 
extraordinaire ce 19 septembre, les 
pongistes étaient invités en effet à 
voter pour un nouveau président. Deux 
candidats étaient en lice pour ce poste, 
entre l’actuel vice-président Stéphane 
MONVOISIN, et le secrétaire du club, 
Jérôme DEFER, laissant au trésorier 
Olivier SPRIMONT le soin d’organiser 
l’élection du nouveau bureau.

Après la lecture du règlement et des 
conditions du vote à bulletin secret, les 
deux prétendants ont voulu s’exprimer 
sur les raisons de leur candidature, et à 
ce titre Stéphane MONVOISIN invoquait 
son ancienneté comme pongiste (14 
ans), son expérience en tant que vice-
président (depuis 2014), ses propres 
mérites sportifs et sa volonté de 
préserver cet esprit de compétition et 
la convivialité qui ont fait la réputation 
du club. Face à lui, Jérôme DEFER, très 
attaché à sa commune natale malgré 
sa moindre ancienneté, a eu le même 
discours quant à ses intentions de 
maintenir le cap, et de faire évoluer le 
club à son meilleur niveau, avant que 
débute le scrutin.

Et le résultat du vote après 
dépouillement a été sans appel, en 
qualifiant ce dernier avec 22 voix sur 33 
votants. Jérôme DEFER devient donc le 
nouveau président du TTCRSO, tandis 
qu’Olivier SPRIMONT est confirmé à 
son poste de trésorier, et que Marc 
THURETTE devient secrétaire, ces 
derniers étant élus à main levée par les 
joueurs et dûment félicités par le maire, 
avant qu’ils partagent tous ensemble la 
coupe de l’amitié.

Une tonnelle avait même été installée pour présenter au public les objets confectionnés par les dames du club, 
comme cette orthèse à mettre sous le bras pour les personnes opérées d’un cancer du sein, et beaucoup d’autres 
petits cadeaux symboliques de cette campagne de sensibilisation, ainsi que de nombreux lots offerts par leurs 
sponsors pour les différents concours. Car le principal attrait de cette journée venait avant tout des initiations à 
quelques activités sportives, comme le tir à l’arc, le lancer de javelots, ou d’autres exercices dérivés de la pétanque 
(tirs de précision ou de pointage, morpion et chamboule-tout). Et le public s’est vraiment pris au(x) jeu(x), jusqu’à 
disputer quelques tournois auxquels même certains élus ont pu prendre part, comme en témoignent les trophées 
obtenus à la fin de cette démonstration.

Une journée particulièrement animée donc, avec plus de deux-cents 
participants, grâce au dévouement des 35 bénévoles qui se sont partagé 
les rôles, entre la buvette, la petite restauration et les différents stands, 
et dont les efforts ont été largement récompensés par le montant de 
la collecte. Une collecte concrétisée par un chèque de 1600 € remis 
symboliquement au maire et à son adjointe par le président de la 
Pétanque Ste Olloise, lors d’une rencontre avec la presse le mercredi 18 
octobre. Guy CORNET en profitait pour saluer le travail de son équipe, 

ainsi que leurs différents partenaires, commerçants et autres associations sportives comme Artica et le club de 
javelots de Cauroir, en les remerciant pour leur généreuse participation.
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Un boulodrome paré de rose

Même si notre boulodrome est habituellement très fréquenté par les membres de la Pétanque Ste Olloise, 
l’affluence de ce dimanche 1er octobre se justifiait plutôt par la diversité des animations proposées dans 
le cadre de la campagne pour Octobre rose.

Tous en marche pour Octobre rose

L’opération conjointe d’une prévente de rubans roses confectionnés par les membres de l’autre section « De fil en 
aiguille » représentée par Maryse SINOT, et tels qu’ils étaient remis aux marcheurs lors de l’inscription, a sûrement 
boosté cette animation puisqu’ils n’étaient pas loin d’une centaine à y participer. Sans doute étaient-ils alléchés par 
la soupe à l’oignon que les bénévoles de l’association leur avait préparée à l’issue de ce parcours et dont le fumet 
leur chatouillait déjà les narines. La soirée s’est donc prolongée autour des tables nappées de rose du restaurant 
scolaire, en dégustant ce savoureux potage, assorti de croques-monsieur et de tartes également cuisinées par les 
membres du club.

De quoi « alimenter » la caisse pour cette opération dont les bénéfices, comme ceux de la Pétanque, ont été 
intégralement reversés à l’association EMERA (Ecoute et soutien des Malades, des personnes âgées et de leur 
proches. Entraide des professionnels avec le Réseau médico social d’Accompagnement) dont dépend l’ERC (Espace 
Ressources Cancer) du Hainaut-Cambrésis.

DU 
CHANGEMENT
À LA TÊTE DU

TTCRSO

8 9

2 SEPT. 1 OCT.

7 OCT.

19 SEPT.
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La Sainte Cécile de l’HarmonieDistribution des prix
à la Pétanque Sainte Olloise

La visite de St Nicolas

C’est à l’église St Nicolas de Raillencourt que notre harmonie avait choisi cette année de fêter leur sainte 
patronne ce samedi 25 novembre. Et le choix des morceaux que les musiciens ont interprétés s’inspirait en 
même temps de la solennité de la messe du Christ Roi, célébrée par le père Maxence LEBLOND et animée 

par Jean-Paul CAMPION et la chorale paroissiale. Réunis dans le chœur de la petite église où ils accueillaient de 
nombreux élus et paroissiens, ils ont joué leur partition sous la direction de Clément PETETIN avec d’autant plus 
de ferveur, notamment à l’offertoire en interprétant « A beautiful mind » de James Horner, qu’il n’est pas besoin 
de traduire pour en comprendre la majesté, ou après la communion le fameux « Concerto d’Aranjuez » et les 
somptueux accents de sa trompette, jusqu’au dernier morceau au titre non moins évocateur « Another day in 
paradise » de Phil Collins.

C’est avec ces mots que notre 
adjointe aux sports concluait 
l’Assemblée Générale du Judo Club 

pour qualifier les propos qu’avaient tenus 
les membres du bureau à commencer 
par Stéphanie HAYART, présidente 
depuis 20 ans de ce club qui s’apparente 
à une grande famille. Une famille de 
70 licenciés, des sportifs de tous âges, 
à l’image de sa propre famille, entre 
Ludovic son mari entraîneur, sa belle-
mère Maryse, également trésorière, 
et leurs enfants comme ceux d’autres 
licenciés qui pratiquent tous le judo, 
grâce à ce bel esprit d’équipe qu’ils 
partagent avec Antonio le secrétaire, 
mais aussi Aymeric, Jeremy, Hugo, Sacha, 
Simon, Pierre et Laurent qui gèrent les 
entraînements. Un club associé à celui 
de Noyelles qui constitue aux dires de 
Ludovic HAYART « la meilleure offre du 
Cambrésis » en permettant à tous ses 
judokas de venir fouler les tatamis jusqu’à 
quatre fois par semaine, sans compter 
les cours de self-défense et de taïso le 
lundi, dans un dojo aussi accueillant que 
même la police de Cambrai le fréquente.

Dûment félicités par le prêtre, lui-même musicien, pour leur belle prestation et leur engagement « au service » 
de la musique, mais aussi par Bernard de NARDA qui réclamait encore les applaudissements de l’assemblée, les 
instrumentistes se sont ensuite rendus à la salle des fêtes de la Marlière, où le président de l’Harmonie les attendait 
pour une nouvelle remise de médailles. C’est en présence des maires de nos deux communes et assisté de Gérard 
BEAUMONT, délégué de la Fédération Régionale, que Stéphane POBEREJKO a ainsi récompensé quatre musiciens 
pour leur fidélité au sein de l’orchestre – plus de cinquante ans pour le plus ancien du jour – chaleureusement 
applaudis par leurs amis. Et passé l’instant des félicitations aux récipiendaires, la soirée s’est poursuivie dans la joie 
et la bonne humeur autour du traditionnel banquet de Sainte Cécile.

D’où les remerciements que la présidente 
adressait au maire et aux élus présents, 
pour leur soutien technique et financier, 
ainsi qu’aux parents et entraîneurs qui 
contribuent au dynamisme du club, 
sans oublier la trésorière pour la bonne 
maîtrise de leur budget, encore renforcé 
par l’apport de trois nouveaux sponsors 
pour renouveler l’habillage publicitaire 
de leur véhicule qui continue de porter 
alentour les couleurs du Judo Club et 
celles de notre commune, au gré des 
compétitions auxquelles il participe.

De quoi faire la fierté de Bernard de 
NARDA et de son adjointe Brigitte 
BROGNET qui évoquaient même leur 
envie de voir ces compétitions revenir 
chez nous, avant de féliciter les membres 
du bureau tous reconduits dans leurs 
fonctions et de partager avec eux le verre 
de l’amitié.

LES MUSICIENS MÉDAILLÉS

 Médailles fédérales par années de présence
 Eulalie JONARD Clarinette 5 ans
 Thimoté PLATEAU Cor d’harmonie 5 ans
 Dominique PETETIN Clarinette 15 ans
 Marc LANDAT Trompette 53 ans

 Médaille confédérale vétéran
 Marc LANDAT Trompette Age 70 ans (avec étoile)

SPONSORS
Carrefour Market
Technic’s Baies
Ets Boutry
Ets Laurent
Ets Thermi-Sanit
Brasserie boulonnaise Béa & Dan

CLASSEMENTS

Categorie Veterans
1er Angelo INCARNATO
2ème Richard BERUDE
3ème Dominique BOURGEOIS

Categorie Feminines
1ère Katy PENALVA
2ème AuroreVERAEGHE
3ème Séverine LASSELIN

CLASSEMENT GENERAL
1er Christophe QUEVREUX
2ème Frédéric LECLERC
3ème Philippe PENALVA

LES MEMBRES DU BUREAU
Président : Guy CORNET
Vice-président : Guy BELOT
Secrétaire : Liliane MAILLARD
Trésorier : Philippe PENALVA
Trésorier-adjoint : Jean-Pierre DRUON
Autres membres : Odette BARBIER - Frédéric 
RASSE - Anne-Marie KWIATKOWSKI

Alors que se multiplient les marchés de Noël, et qu’on y voit déjà celui qui retient l’attention des enfants même 
s’il n’a pas encore sa hotte, la visite de St Nicolas, dont le nom hollandais a justement inspiré ce «Santa Klaus» 
anglo-saxon, est plus conforme à la tradition de notre région. Et les responsables de Raillencourt Ste Olle 

Animation y sont toujours fidèles en l’accueillant sur une scène magnifiquement décorée, toujours accompagné 
du Père Fouettard. De nombreuses familles avaient répondu à leur invitation ce samedi 9 décembre à l’Espace 
Jeunesse où les enfants recevaient chacun une énorme coquille de Noël avant de se faire prendre en photo dans 
les bras de St Nicolas.

Mais cette année ils avaient aussi invité Pascal le magicien, pour le plaisir de les voir s’extasier devant ses tours 
de prestidigitation, entre les objets qui passent mystérieusement d’un endroit à l’autre, ceux qui surgissent 
inexplicablement du chapeau, et tous ces numéros qui ne demandent qu’un petit coup de baguette magique et 
auxquels il associait autant de petits assistants, jusqu’à ce guéridon volant qui concluait son spectacle. Et la fête 
s’est terminée par un lâcher de bonbons, tandis que les musiciens de la Banda Ste Olloise nous offraient un nouvel 
échantillon de leur talent, et que nos élues servaient le chocolat et le vin chaud, pour le plus grand plaisir des 
enfants et de leurs parents.

Au terme d’une saison bien remplie, marquée dernièrement par leur 
action en faveur d’Octobre rose, les membres de la Pétanque Ste Olloise 
se retrouvaient ce samedi 18 novembre à la salle de la Marlière pour leur 

Assemblée Générale annuelle et le repas festif de fin d’année. Loin des rapports 
fastidieux qu’entraîne habituellement ce genre de réunion, le président Guy 
CORNET avait choisi cette occasion pour récompenser les meilleurs compétiteurs. 
Mais il a tenu avant tout à faire observer une minute de silence pour honorer la 
mémoire de leurs défunts et notamment les deux derniers, Guy BELOT (père), et 
Rénald DENIS récemment décédé et qui fut l’un de leurs plus fidèles joueurs de 
1994 à 2017.

Après les remerciements adressés à la commune pour l’entretien du boulodrome 
et la subvention annuelle, ainsi qu’aux différents sponsors pour leur soutien, il 
a d’abord distingué Anne-Marie, moins pour ses performances que pour son 
dévouement au service des joueurs, puis les trois meilleurs de chaque catégorie, 
en distinguant cette année les féminines et les vétérans (voir les classements), pour 
leur remettre leurs trophées et un panier garni, sous les applaudissements de la 
salle. Puis il a laissé le soin au trésorier Philippe PENALVA de justifier la hausse 
modérée des cotisations en détaillant tous les investissements déjà réalisés 
en termes d’équipement matériel et la fourniture de nouveaux blousons. Au 
terme de cette distribution des prix, ce fut au tour des membres du comité de 
recevoir un «Diplôme d’honneur de reconnaissance» pour les récompenser de 
leur dévouement au sein de ce club qui ne compte pas moins de 80 adhérents, et 
que Bernard de NARDA remerciait à son tour chaleureusement pour l’animation 
qu’ils apportent dans la commune, comme à l’occasion d’Octobre rose (voir notre 
article). Et loin de conclure cette assemblée avec le seul verre de l’amitié, c’est 
autour des tables déjà dressées que la soirée s’est poursuivie joyeusement.

« LE SPORT,
UNE ÉCOLE
DE LA VIE»

18 NOV. 25 NOV.

9 DEC.

17 NOV.
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Une année riche d’événements

pour la nouvelle APE

L’APE fait sa rentrée
à l’école Jules Ferry

Créée il y a à peine un an, avant même la réouverture de leur nouvelle école, l’Association des Parents d’Élèves 
du groupe scolaire Joseph Ringeval peut déjà s’enorgueillir du succès de ses premières actions, depuis les 
prémices de leur participation à la fête scolaire en juin 2022 jusqu’à la « kermesse » de cette année dans la 

cour de l’école, en passant par l’organisation concertée de la fête de Noël et l’impact plus médiatique de leur soirée 
Ch’ti dont l’audience a dépassé tous les records.

Comme son homologue de l’école Ringeval, à quelques jours des élections au conseil 
d’école, l’APE de l’école Jules Ferry faisait aussi sa rentrée pour accueillir les nouveaux 
parents et dresser un rapide bilan des actions menées l’an dernier, qui ont permis notamment de financer 

la séance de cinéma à Noël, les sorties à l’Archéosite et à la ferme pédagogique. Entre la vente de 140 calendriers 
personnalisés avec la photo des enfants pour les fêtes et la vente de 600 jacinthes, les grilles de la tombola à 
Pâques et lors de la fête de fin d’année, les recettes se sont avérées largement suffisantes pour permettre encore 
à la présidente Céline HERBIN d’offrir une carte-cadeau chez Majuscule aux futurs élèves de sixième, mais aussi 
cette année un cadeau pour le départ en retraite de la directrice. Aussi le don généreux des nouveaux mariés 
Bruno et Francis aux deux APE a- t-il été d’autant plus apprécié qu’il intervient au moment où l’on prévoit le budget 
des prochaines animations pédagogiques. Car si l’APE envisage de reconduire les mêmes actions cette année, elle 
organisait un goûter à la veille des vacances de Toussaint, avec vente de crêpes et brochettes sucrées, pour donner 
avant tout l’occasion aux familles de faire plus ample connaissance et de rejoindre l’association.

A l’occasion de cette première AG, Julien ANDRIES n’a pas manqué d’ailleurs d’honorer d’abord la mémoire de 
David SAVARY déjà très investi auprès des parents d’élèves mais qui n’a pas eu le temps de voir se concrétiser leur 
projet, et de remercier ensuite tous ceux qui se sont généreusement dévoués pour cette association au service de 
leur école. Car ces différentes actions leur ont permis de réaliser des bénéfices que le trésorier Laurent DUPRET a 
largement détaillés, entre les photos avec le père Noël, les emballages cadeau chez Nocibé, les recettes cumulées 
de la buvette ou du repas, sans oublier la généreuse subvention de la commune et le don du Kiwanis Club de 
Cambrai, de quoi envisager plus facilement de nouveaux projets.

En souhaitant une bonne année (scolaire)
aux deux nouvelles directrices et à leurs équipes.

Aussi c’est en toute sérénité que Julien ANDRIES, qui n’a plus d’enfant à l’école, laisse sa place de 
président à Linda FROMONT, tandis que Sophie ROBERT et Laurent DUPRET gardent leurs fonctions 
respectives de secrétaire et de trésorier, avec les compliments des élus et de la nouvelle directrice 
Amélie PENET, qui se réjouit du dynamisme de leur association et de leurs bonnes relations, à la 
veille des élections au conseil d’école.

Comme chaque année l’école Joseph Ringeval participe à cette œuvre d’art collective 
en exposant les travaux de ses élèves dans le couloir de la médiathèque. Et ils ont bien 
compris le(s) sens de la question avec les effets du changement climatique qui se font sentir 
même dans leur propre quotidien. Quand les plus petits s’exercent au dessin à la craie 
sur le bitume, avec ou sans la pluie, les autres (CP/CE1) imaginent des jeux olympiques 
«surréalistes» où les disciplines sportives ne sont celles qu’on attend en milieu aquatique 
ou terrestre. D’autres encore (CE1/CM1) ont décliné tous les verbes qui se rapportent 
à l’eau et en montrent les effets sur la couleur, qu’ils éclaboussent, mouillent, arrosent 
ou trempent leurs dessins. Enfin les derniers (CM1/CM2) témoignent des effets de la 
sécheresse sur la végétation, comme le résume leur petit poème :

« Terre d’eau fleurit
Terre sans eau dépérit

Un peu d’eau pour la vie »

La grande lessive :
avec ou sans eau

Non il ne s’agit pas de savoir comment vous buvez certaines boissons anisées ! C’est le 
thème cette année de La Grande Lessive, cette installation artistique éphémère qui 
rassemble à chaque fois des millions de personnes à travers le monde, « pour tenter 

de ré-enchanter notre quotidien ».

Le retour du Ciné-Soupe
à la Médiathèque

Avec le retour de l’automne, quoi de plus agréable que de se rassembler autour d’un 
film et de déguster une bonne soupe maison, comme celles qu’avaient concoctées 
notre cuisinière du jour et celle du Foyer de vie, en répondant à l’invitation de la 

médiathèque pour ce traditionnel Ciné-Soupe. Et le choix du film proposé se justifiait 
d’autant mieux pour les résidents des Cottages qu’il montrait qu’on peut devenir un 
champion malgré sa différence, et que le sport est aussi un vecteur d’inclusion, selon le 
terme souvent employé par les éducateurs. Une dizaine d’entre eux s’étaient d’ailleurs 
parfaitement mélangés au public qui assistait à cette projection, avant d’échanger 
leurs impressions autour d’un bon bol de soupe, entre les instants d’émotion devant le 
témoignage de ces athlètes réputés « différents » et la joie partagée de les voir gagner eux 
aussi leur médaille aux Jeux Olympiques spéciaux de Dubaï.

Un grand merci à Marie, Florie, Chantal, Bénédicte, Sabine et Aurore, pour avoir fait de 
cette soirée cinéma un vrai moment de partage et de convivialité.
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AGENDA
CULTUREL

21 SEPT. 13 OCT.

19 OCT.

05 OCT.

Amélie PENET
Directrice Ecole J. RINGEVAL

Christelle Do NASCIMENTO CARDOSO
Directrice Ecole J. FERRY

                                     DANSE

SAMBA’TOI / UN SPECTACLE DE LA CIE 
BISCOITINHO INVITÉ PAR LES SCÈNES 
DU HAUT ESCAUT
C’est l’histoire d’une rencontre entre deux 
passionnées pour qui les danses du Brésil 
ont résonné comme une révélation. Avec 
un humour faussement naïf, ouvrant sur 
des situations parfois clownesques, Lydia 
et Joany partagent leurs déboires et leurs 
rêves, tentent de trouver leur place dans le 
monde, dans le paysage artistique...
Un spectacle entre danse et mime qui 
s’adresse au tout public .
Un propos sur la place de la danse dans 
notre société. Et un hymne à la samba !
VENDREDI 17 MAI À 19H30 À L’ESPACE 
ANIMATION

                                     THEATRE

BIO-DIVERTISSEMENT / UN SPECTACLE 
DU TRAIT D’UNION INVITÉ PAR LE CLUB 
DE LOISIRS
Les éoliennes, le tri des ordures, le recyclage 
des déchets, les toilettes sèches, autant de 
sujets très actuels mais qui parfois peuvent 
entraîner certaines déviances... Dans une 
série de sketches menée à un train d’enfer 
par une équipe de jeunes comédiens 
talentueux, vous rirez de l’absurdité de 
ces comportements et des quiproquos 
qu’ils entraînent, et vous pourrez même 
assister en direct à l’élection de Miss 
développement durable !
SAMEDI 20 AVRIL À 20H À LA SALLE DES 
FÊTES DU TORDOIR

           FÉVRIER DES SCIENCES

MICRO/MACRO
De l’infiniment grand à l’infiniment petit 
jusqu’aux confins de l’espace, à travers 
le microscope électronique, découvrez 
le monde différemment. Un atelier pour 
poser un autre regard sur votre quotidien.
DU 19 AU 23 FÉVRIER À LA MÉDIATHÈQUE 
– INSCRIPTIONS AU 09-75-27-34-82

ASTRALAB
Après le succès rencontré par le Planétarium 
du Forum des Sciences lors d’une édition 
précédente, le nouveau planétarium 
itinérant du Labo fait halte à Raillencourt 
Ste Olle. Venez y découvrir les secrets de 
l’univers, vous rapprocher au plus près des 
étoiles et des planètes, ou voyager au-delà 
de notre système solaire.
DU 5 AU 8 MARS À LA SALLE DES FÊTES 
DU TORDOIR – SUR RÉSERVATION À LA 
MÉDIATHÈQUE



Des passionnés
d’histoire locale

Après un premier salon en 2022, plus spécialement dédié au polar avec des auteurs 
locaux, ce nouveau rendez-vous culturel de la commune s’apparentait plutôt cette 
année à un marché du livre d’occasion avec des spécialistes de l’histoire locale. 

Amateurs éclairés ou chercheurs érudits, historiens ou généalogistes, ils font partie de ces 
quelques associations qui consacrent tout leur temps libre à mettre en lumière le passé historique 

de notre Cambrésis, à travers leurs articles et publications, à commencer par la plus ancienne d’entre 
toutes, la Société d’émulation de Cambrai, fondée en 1804 et riche de ses 117 Mémoires. Et comme 

chez un bouquiniste, des lecteurs passionnés ont pu ainsi retrouver les tomes qui leur manquaient, aux côtés de 
publications plus récentes, ou souscrire à l’achat du prochain « Mémoires de Cambrai ».

De même pour les associations non séculaires mais 
tout aussi savantes, comme Les Amis du Cambrésis 
(depuis 1978) ou Cambrésis Terre d’Histoire (depuis 
1991), qui exposaient à la vente leurs bulletins encore 
disponibles et d’autres monographies comme autant 
de contributions à la sauvegarde de notre patrimoine 
historique et culturel. Et «à tout seigneur, tout honneur», 
c’est l’Histoire de Raillencourt-Sainte-Olle, écrite par 
Arnaud GABET et publiée en 2014, qui figurait ainsi en 
tête des ventes. Quant aux membres du GGAC (Groupe 
des Généalogistes Amateurs du Cambrésis) également 
présents cette année, qui s’attachent plutôt à l’histoire 
de nos familles en publiant autant de dictionnaires qu’il 
y a de communes concernées, ils ont sans doute autant 
fourni de renseignements aux personnes en quête de 
leurs origines que vendu leurs propres productions.

Et les auteurs locaux, que l’adjoint à la culture avait 
(ré)invités, participaient de cette (re)connaissance du 
patrimoine cambrésien, qu’il soit apparenté aux trésors 
religieux de la cathédrale, comme dans la trilogie de 
Jean-René DECAUDAIN, ou qu’il s’agisse des mystères 
des souterrains de Cambrai dévoilés par José HERBERT 
et que la fiction rend d’autant mieux présents. 
L’image enfin avait aussi sa place à travers les albums 
d’anciennes cartes postales de Francis DEPOORTER 
que les connaisseurs auront au moins feuilletés avec 
beaucoup de plaisir. Un véritable marché donc, où 
les échanges entre historiens locaux et «visiteurs 
de qualité» comme les désignait Gérard LENOBLE, 
président de la Société d’Emulation, ont été aussi riches 
et profitables pour tous que la vente même de leurs 
productions respectives.

Un concert symphonique
avec des jeunes de la commune

Créé il y a seulement trois ans par des jeunes passionnés de musique, Orizon est un 
orchestre symphonique amateur, basé à Ostricourt, qui a pour vocation de proposer 
des stages d’orchestre durant les vacances scolaires pour tous ceux qui, jeunes ou 

moins jeunes, partagent cette passion mais n’ont pas toujours l’occasion de jouer ensemble. 
Après avoir été accueillis successivement à Ostricourt, Billy-Montigny et Carvin, les membres 

de l’orchestre Orizon ont donc répondu à l’invitation d’une musicienne, à Raillencourt-Sainte-
Olle, dans le cadre du projet « Ouverture des Nouveaux Horizons » engagé depuis 3 ans par le 

Département du Nord, pour y organiser un stage lors de la deuxième semaine des vacances scolaires. 
Durant quatre jours, avec les jeunes inscrits pour cette action (Voies d’Artistes), ils ont enchaîné échauffements, 
répétitions en partielles (par familles d’instruments), en tutti (orchestre au complet), tout en respectant des pauses 
pour déjeuner ou pour goûter, ou en organisant des activités plus conviviales … Près de 60 jeunes du Cambrésis et 
du Douaisis ont pu découvrir l’orchestre et participer aux répétitions, dont six musiciens de notre propre harmonie 
et une quarantaine d’enfants du Centre de Loisirs qui ont ainsi profité d’une initiation aux percussions.

Le dernier jour avait lieu le concert de restitution avec un peu plus de 30 musiciens. Un concert symphonique 
dont le thème « en roue libre » pouvait se lire dans le dynamisme et l’enthousiasme communicatif de ces jeunes 
interprètes comme dans les facéties qu’ils s’autorisaient entre deux morceaux en brandissant des pancartes ou en 
bombardant le présentateur d’avions en papier. Mais cela ne les a pas empêchés de jouer avec un bel ensemble des 
œuvres qu’on n’a pas souvent l’occasion d’entendre comme Le Galop Infernal d’Orphée aux Enfers (Offenbach), le 
final du Carnaval des Animaux (Saint-Saëns), Tuning Up (Varèse), West Side Story (Bernstein), ou encore Don’t Stop 
Me Now (Freddie Mercury). Et une vingtaine de jeunes ont même pu jouer un morceau avec quelques musiciens de 
l’orchestre en se servant des « boomwakers » qu’ils avaient fabriqués ou en pratiquant des percussions corporelles 
sur le thème de Wellerman. Au final, tout le monde était ravi, les musiciens, les enfants, le public ; chacun avait 
passé un bon moment hors du temps, loin des actualités … en attendant un prochain stage et un autre concert !

Merci à Sophie DUCHATELLE (la musicienne missionnée par le département) à Baptiste RUSINEK (chef de l’orchestre 
Orizon), à Clément PETETIN (directeur de l’Harmonie) et à Guillemette BOHACZ (Coordinatrice enfance jeunesse) 
d’avoir initié ce stage qui a permis un aussi beau concert.

V
ie culturelle

Une boîte à livres à Raillencourt

Des enfants prêtent leurs voix aux
« Souffleuses de vert »

S’agissant d’un projet que l’adjoint à la culture mûrissait depuis longtemps, c’est devenu aujourd’hui une réalité, 
grâce à l’entêtement des bibliothécaires et le concours de l’équipe technique. L’invitation avait été lancée auprès 
des élus et présidents d’associations pour inaugurer enfin cette boîte à livres qui a élu domicile dans l’abribus 

situé au carrefour des communes de Raillencourt Ste Olle et Sailly lez Cambrai. «Un livre est un outil de liberté. » 
disait Jean Guéhenno. Et Bernard WANTE d’ajouter à fortiori quand les livres eux-mêmes sont en liberté. C’est le 
concept hérité de l’exemple anglo-saxon de ces fameuses cabines rouges, des cabines téléphoniques transformées 
en substituts de bibliothèques, pour y emprunter ou déposer des livres en toute liberté. Dans son propos l’adjoint à 
la culture évoquait donc la tentative avortée de transformer la cabine téléphonique située devant l’école Jules Ferry 
et qui a été remplacée depuis par un des deux totems qui donnent accès aux informations communales. L’idée lui 
est venue plus tard, devant l’apparition d’autres boîtes à livres et notamment dans le Cambrésis sous l’impulsion 
des Scènes du Haut Escaut, d’abriter la future boîte à livres dans cet abribus.

Et c’est Florie LEVEAUX qui a trouvé la solution en dénichant une vieille armoire scolaire qu’elle a elle-même 
décorée avec talent et repeinte aux couleurs du mobilier urbain, comme un clin d’œil à ces fameuses cabines 
anglaises, et une façon aussi de recycler à la fois le contenant et le contenu, avec des livres issus du «désherbage» 
des collections de la médiathèque. C’est donc cette armoire recyclée que les deux maires ont pu découvrir aux 
yeux de tous en dénouant la cocarde tricolore qui fermait le rideau (de scène), tandis que l’adjoint rappelait que le 
principe est bien de pouvoir échanger des livres en toute liberté. Et grâce à un choix éclairé d’albums, de romans 
et même d’ouvrages documentaires à destination des enfants comme des adultes, cette démarche ne peut que les 
encourager à la lecture et les inciter à franchir le pas vers notre médiathèque.

Suite à l’inauguration de la boîte à livres où cet album 
figurait en bonne en place, le public s’est rendu à la salle 
de la Marlière pour une lecture musicale des poèmes qu’il 

contient avec l’invitée du jour, Pipo Solo, une des trois artistes 
de la Cie La Graine qui animait un des ateliers d’écriture dans 
le cadre de la résidence artistique organisée cette année par les 
Scènes du Haut Escaut.

Et grâce à la collaboration de la directrice de l’école Jules Ferry, une dizaine d’élèves participaient à cette lecture en 
prêtant leurs voix aux enfants qui avaient écrit ces poèmes, tandis que le public feuilletait virtuellement l’album. 
Pipo Solo les accompagnait en musique avant d’interpréter elle-même d’autres textes, devant un public constitué 
en majorité par les enfants de la même classe que les récitants, et ceux de la garderie voisine. Un moment de 
grâce poétique chaleureusement applaudi par le public et salué par le maire qui félicitait à la fois les enfants et leur 
institutrice pour leur participation, ainsi que l’artiste elle-même et les animatrices des Scènes du Haut Escaut pour 
leur avoir offert cette parenthèse enchantée.

« Souffleuses de vert » est un florilège d’émotions, de 
sensations, de sentiments sur ce qui nous lie à la nature. C’est 
un recueil de textes écrits par les poètes « en herbe » de notre 
territoire, une œuvre collective à laquelle ont participé près 
d’une centaine d’habitants du Cambrésis, dont de nombreux 
enfants et même quelques adultes, comme ceux de notre 
propre atelier d’écriture qui ont mis nos jardins familiaux à 
l’honneur.
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Le retour du Marché de Noël

Le Père Noël a disparu

Noël dans la commune

Pour la deuxième année consécutive, l’association « Art et Expressions » maintenant basée à Iwuy est revenue planter les 
étals colorés et chatoyants de son Marché de Noël à l’Espace Jeunesse, le week-end des 25 et 26 novembre. Et malgré la 
concurrence de la braderie de Sainte Catherine ou celle d’autres marchés, le public n’a pas boudé son plaisir de venir y 

chercher de quoi satisfaire ses envies de cadeaux pour les fêtes. Une vingtaine d’exposants, artisans d’art et fabricants de bijoux, 
moulages, bougies, tableaux, attrape-rêves et autres décors de Noël, rivalisaient ainsi de créativité et de savoir-faire, chacun 
dans leur domaine. Peinture, pyrogravure, scrapbooking, mais aussi bois flotté, perles et rocailles, nichoirs et crèches, boules 
décoratives, ouvrages en macramé, autant de pratiques que d’objets de décoration.

Invitée par les deux RPE de Neuville St Rémy et Raillencourt Ste Olle, la Cie Anguéléïa accueillait les enfants et leurs « nounous » ce 
mercredi 6 décembre au Tordoir pour leur traditionnel spectacle de Noël. Passé le moment de surprise sinon de déception de ne 
pas voir celui qu’ils attendaient, les enfants se sont vite pris au jeu de découvrir avec le lutin Trifouille où le père Noël avait bien 

pu se cacher. Et notre gentil lutin n’hésitait pas à les faire participer à l’enquête, et même monter sur scène pour leur faire incarner 
les personnages traditionnels de nos contes, entre le grand méchant loup, la vilaine sorcière ou l’ogre armé de son couteau, que 
les indices désignaient comme responsables de cette disparition inquiétante. Mais au bout du suspense entretenu avec talent par 
la comédienne entre deux chansons, il s’avérait finalement que le père Noël n’avait fait que s’absenter pour étrenner un nouveau 
costume, avant d’entreprendre bientôt sa tournée ! Sans doute aura-t-il d’autant plus de travail le jour dit car le public était plutôt 
nombreux (173 personnes dont 127 enfants) à espérer le rencontrer.

De nombreux enfants ont aussi écrit au Père Noël, comme ceux de la maternelle 
de l’école Ringeval, et son secrétariat a renvoyé 26 lettres dans la commune. 
Et pour nos aînés, le cadeau de Noël avait pris la forme d’un colis que leur 

distribuait le CCAS, soient 172 coffrets gourmands pour les couples et 248 coffrets 
individuels. 

Cette année encore nos talents locaux s’étaient joints à cette vitrine magique, entre les tricoteuses de la section «De fil en aiguille» 
ou les peintres d’Art é toile du Club de Loisirs, les parents d’élèves de l’école Ringeval avec leur stand de maquillage pour enfants, 
mais aussi les produits cosmétiques de « Merveille et Nature », le scrapbooking de Myriam, les bijoux de « Je fée pour vous » 
et tous les objets décoratifs réalisés par Liliane. Et tandis que le Père Noël s’affichait plutôt en photo avec les enfants, un gentil 
bonhomme de neige déambulait dans les allées et même dehors pour attirer les visiteurs, avant de venir « se réchauffer » dans les 
bras de notre adjointe. Une ambiance très festive donc, encore accentuée par la dégustation d’une bonne gaufre avec la bière de 
Noël ou un vin chaud, avant de repartir chez soi avec une hotte déjà bien remplie de cadeaux et de décos pour le sapin.

Dans les pas du Père Noël
Car il est réapparu à l’Espace Jeunesse le vendredi suivant pour y accueillir les enfants du personnel communal 
et leur remettre les cadeaux qu’ils lui avaient commandés à l’occasion de leur Arbre de Noël. Un retour à une 

tradition qui a permis de rassembler la grande famille communale, pour un moment de partage et de convivialité, 
malgré le souvenir douloureux de la disparition brutale de Rénald à qui le maire a tenu à rendre un nouvel 

hommage.

Le Père Noël quant à lui a du encore attendre le lendemain à la 
fin des classes pour se rendre au dojo et assister avec les élus aux 

démonstrations des judokas avant de se prêter au jeu des photos avec 
les petits comme avec les grands, fiers de leurs diplômes ou de leur 

nouvelle ceinture, et tout aussi impatients de fêter Noël.

Mais l’esprit de Noël était là pour réchauffer les cœurs 
et son ambassadeur a poursuivi sa route pour arriver 
ensuite dans nos écoles et au dojo, en attendant le 
rendez-vous du 25 décembre ! Avec une première étape 
le jeudi 21 décembre à l’école Jules Ferry, où les enfants 
des trois classes l’ont accueilli avec des chants de Noël, 
avant de recevoir leurs cadeaux et les friandises que les 
élues leur distribuaient. Mais la surprise est venue cette 
année des grands élèves avec cette jolie suspension 
composée d’étoiles qu’ils ont transmise, non pas au 
Père Noël mais au maire et aux élus, en remerciement 
pour tout ce que la commune fait pour leur école.

Le même jour il s’est rendu à la salle des fêtes du Tordoir 
pour récompenser les enfants de l’école Ringeval qui 
ont défilé tour à tour sur la scène, à commencer par les 
danses des tout petits et le Noël de la Cie Créole chanté 
par les CP/CE1. L’entracte était alors mis à profit pour 
déguster en famille les crêpes et gaufrettes préparées 
par l’APE, autour d’un bol de chocolat ou d’un vin chaud. 
Puis les chants ont repris, entre « le Noël d’Olaf » des 
CE2/CM1, la chanson de Mariah Carey reprise en chœur 
par les CM1/CM2, et le fameux « bonnet à pompon » 
du groupe Zut comme dernier chant en commun pour 
clôturer ce spectacle après la distribution des sachets 
de friandises.

Noël dans la commune
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C’était un vœu émis par le maire auprès des associations qui animent notre commune, et le défi a bien été 
relevé cette année par le nouveau président du TTCRSO, pour cette 37ème édition du Téléthon. Sans doute 
encouragé par les succès sportifs des ses équipes, à la veille de la dernière journée de championnat, Jérôme 

DEFER n’a pas hésité en effet à engager ses joueurs pour défendre « cette noble cause », en organisant à la salle des 
sports un week-end d’animations et de matches amicaux au profit du Téléthon. En prenant la parole lors de la soirée 
d’ouverture, rehaussée par la prestation musicale du Bêtiz’Pop, la batterie fanfare de Cambrai sous la direction 
de Jérôme BROIE, Bernard de NARDA se félicitait de cette initiative qui aura offert « l’opportunité à la commune 
de se rassembler et de soutenir activement la recherche médicale ». Il remerciait le président du TTC pour son 
«implication dans cet événement qui témoigne d’une solidarité exemplaire», convaincu que « sa passion pour le 
tennis de table ajouterait une touche d’enthousiasme unique à cette manifestation caritative ».

Et la fréquentation dès le vendredi soir semblait lui donner raison, avec les nombreux sportifs ou collègues autant 
que les supporters du club venus disputer des matches avec nos pongistes, ou affronter le fameux robot lanceur de 
balles. Des amateurs sensibles à cette démarche ont pu essayer les casques de réalité virtuelle, tester leur adresse 
au jeu de fléchettes ou profiter plus simplement de la buvette et de la petite restauration, préférant apporter une 
contribution plus directe à cette campagne qu’à la cagnotte déjà en ligne. D’autres associations étaient également 
présentes, comme «Les Aventuriers de Tilloy les Cambrai», dont la directrice Amandine OBLED était porteuse 
d’une généreuse contribution, ainsi que d’autres élus comme Sonia LANCEL maire de Tilloy, et les membres de la 
délégation Nord de l’AFM Téléthon qui faisaient part au président de leur satisfaction quant à la bonne organisation 
de cet événement. Au final le TTC aura collecté la somme de 1050€, dont un don de 400€ de Tilloy, au profit du 
Téléthon, en attendant de clôturer la cagnotte qui reste en ligne jusqu’à la fin de la campagne. Un grand merci à 
l’organisateur comme aux généreux donateurs de ce Téléthon 2023 !

Nos pongistes se
mobilisent pour le

NAISSANCES

AUBIN Arthur   3 décembre
BAGANOV Gabin  20 novembre
COSTANTINI Juliette  1er février
COUVEZ DECLERCK Rosane 14 mars
DAMIEN Jeanne  5 avril
DENIS Neïly   6 janvier
DERAMMELAERE Nell  8 février
DIAS Diégo Arsénio  28 août
DUFOUR Lyséa   1er avril
DUMAISNIL Sacha  14 mai
FIEVEZ Elisabeth  20 octobre
LIBON Tessa   13 avril
LOCQUET Lorenziana  20 juin
LOCQUET Rosalia  20 juin
MOREAU Louis  11 août 

DECES DANS LA COMMUNE

BERRIER Eric     14 décembre
CASTILLE Andréa    4 mai
COOLZAET Yves     5 octobre
DENIS Renald      10 novembre
DUPREZ veuve CAYEZ Marie Flore  13 février
LAUDE veuve WIART Yvonne    13 décembre
MARQUAND Léon    7 mai
MOREZ épouse GERMOND Julienne   4 avril
RICHARD épouse GERMOND Françoise 12 janvier

DECES HORS DE LA COMMUNE

BACCOFIN veuve TOILLIEZ Christiane  23 novembre     
COLPART veuve LEGRAND Jeannine  4 janvier
DELSAUX Jean-Pierre     9 septembre
FOUQUET épouse LEMOINE Françoise 1er février
FRÉNOY veuve THÉRON Elisabeth  18 avril
GARBEZ Michel    12 janvier
HALÉGOËT veuve CHOPIN Jeannine  24 décembre
HAYEF Mimoun    31 mars
HÉGO épouse PIETROWSKI Noëlla  21 mars
JON épouse VANESSE Mireille  30 septembre
LECLERCQ Michel    3 février
MIKOLAJCZAK Jean-Claude   22 mars
MORTIER épouse VAN RYSSELBERGHE Jeannine 15 juillet 
PELOSO Bruno     24 février
RICHARD Janine    17 février
RUCQUOY épouse DEPOORTER Marcelle 19 janvier
SAVARY David     21 juillet
STIENNE Jacqueline    11 juin
SZYGULA épouse MOREZ Bernadette  21 octobre
TATINCLAUX Guy    15 avril
VAN RYSSELBERGHE Yves   15 janvier  

MARIAGES

BARBIER Fabrice
et BERNARD Corinne  9 septembre

BIDAULT Romain
et MOSIEK Célia  10 juin

CASERT Frédéric
et SCHALK Virginie  2 septembre

DILLIES Thibaut
et PRUVOT Pauline  3 septembre

DRUON Jean-François
et DENDIEN Sylvie   10 juin

FORGEOIS Jérôme
et TISON Valérie  1er juillet

OBLÉ-LAGON Bruno
et CESSA Francis  23 septembre

Jean-Philippe LAMAND

Joëlle BLEUX

Grégory PINATEL



PERMANENCES UFC QUE CHOISIR - SUR RENDEZ-VOUS UNIQUEMENT

Samedi 10 Soirée Ch’ti /APE de l’école Joseph Ringeval Le Tordoir

Du 19 au 23 Expo-atelier Micro/Macro Février des Sciences Médiathèque

Du 4 au 30 Exposition Planète / Février des Sciences  Médiathèque

Du 5 au 8 Découverte de l’Astralab (Planétarium)  Le Tordoir

8-9-10  Au Rendez vous de l’Art / Club Art’étoile  Le Tordoir

Samedi 16 Soirée Bingo / Les Amis de la Marlière  La Marlière

Samedi 23 Dictée francophone / Cis Hainaut Québec  Médiathèque

Samedi 23 Repas dansant / Kiwanis    Le Tordoir

Dimanche 7 Petit déjeuner printanier    La Marlière

Samedi 20 Parcours du Coeur     A préciser

Samedi 20 Théâtre « Bio-divertissement » / Club de loisirs Le Tordoir

Samedi 27 Concours de belote / TTCRSO   La Marlière

Dimanche 12 Repas dansant / Club de loisirs   Le Tordoir
 
Vendredi 17 « Samba Toi » par la Cie Biscoitinho / SHE  Espace animation

Dimanche 7 Brocante d’Eul Tarte à Chuque   

Dimanche 9 Elections européennes     

Samedi 29 Fêtes des écoles     

Un litige avec votre artisan, assureur, banque, etc ? Chaque samedi, de 09h30 à 11h30, des bénévoles de l’UFC-Que Choisir vous 
accueillent à la Médiathèque de RAILLENCOURT STE OLLE, pour vous informer, conseiller et défendre. 
Tel : 03 27 96 05 15 (Antenne de DOUAI)

RSO Infos
RAILLENCOURT             SAINTE OLLE

MAIRIE
858 route d’Arras

03 27 81 20 50 / mairie@raillencourt.fr / www.raillencourt.fr

Ont contribué à la rédaction de ce numéro :
Guillemette BOHACZ, Jean-Yves DEZ, Bernard DECRONAMBOURG, Sophie DUCHATELLE, Bernard de NARDA, Giana TOLOT, Bernard WANTE

Pour tout renseignement ou infos sur les services et commerces de la commune, 
n’hésitez pas à consulter notre GUIDE PRATIQUE, toujours disponible en Mairie
(version actualisée téléchargeable sur notre site www.raillencourt.fr)

Crédits Photos : 
Brigitte BROGNET, Marie DRACHE, Bernard WANTE, LA VOIX DU NORD
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Agenda des manifestations communales

FEVRIER

MARS

AVRIL

MAI

JUILLET

Au 01 Janvier 2024, 
vous étiez 922 
personnes à avoir 
téléchargé notre 
application RSO 
POCKET. Si ce n’est 
déjà fait, n’hésitez pas 
à la télécharger sur 
l’App Store ou Google Play.

HISTOIRE DE LA COMMUNE

Pour tout savoir du passé de notre commune, mieux connaître son patrimoine :
« Du rhinocéros laineux à Actipôle », Histoire de Raillencourt Sainte-Olle, un ouvrage très documenté écrit par
Arnaud GABET, Président de « Cambrésis Terre d’Histoire », désormais disponible en mairie au prix de 15€.

JUIN


